
開催日時： 令和５年１０月２７日（金）１３時００分～１６時００分
開催場所： 県民福祉プラザ４階　県民ホール

取り組み発表： 八戸平和病院　中川原　舞子　氏（リモート）
むつリハビリテーション病院　伊勢田　早苗　氏、千葉　大輔　氏
青森県立中央病院　伊藤　伸子　氏、五戸　千賀子　氏
特別養護老人ホーム三思園　髙橋　進一　氏、橋本　るみ　氏

講師： 日本看護協会労働政策部　看護労働課長　小村 由香　氏
参加者数： 53 （内、リモート参加：2名）

アンケート回答： 38 （回答率： 72% ）

Ⅰ． あなたの年齢

20歳代 0
30歳代 2
40歳代 5
50歳代 29
60歳以上 2

Ⅱ． あなたの職位

看護部長・総看護師長等 8
副看護部長・副総師長等 2
看護師長等 15
副看護師長・主任等 9
一般看護職 4
事務職 0
その他 0

Ⅲ． あなたの勤務施設は

300床以上の病院 10
299～100床の病院 11
100床未満の病院 16
診療所 0
訪問看護ステーション 1
高齢者施設 0
その他 0

令和５年度看護職の働き方改革推進フォーラム　アンケート集計
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Ⅳ． 今回、参加した動機をお知らせください（複数回答可）

15
19
28
1
7
1

その他の参加動機
・ 前残業がなぜ悪いのかを知りたかったから

Ⅴ． フォーラムの内容について感想をお知らせください

非常に良かった 20
良かった 17
あまり良くなかった 0
良くなかった 0
無回答 1

Ⅵ． その他、ご意見・ご感想などございましたらご記入ください

・ 参考になりました。自部署に持ち帰り活かしていきたいと思います。
・ 前残業が悪いと、訴訟で負けるから。見逃している事も承認してる事になると。

真面目な人程、前残業したがります。長時間勤務の常在化が、疲労の蓄積となり、事故や
ミスに繋がると、理解しました。これで、説得できるでしょうか。前残業で、情報収集して、
しっかり仕事して、残業を減らしたい人に、納得できる説明を、教えて欲しいです。

・ お掃除ロボットを使うことは考えもしなかったので、自施設でも検討してもらいたいと思いました。
とても興味深い内容で、あっという間に時間が過ぎました。 

・ 他施設での業務の効率化を、当施設で参考にできないか、また、定年後に病棟から離れた位置で
何かできることがないか、参考にできる部分を今後も考えていくので、このようなテーマの研修会を
継続してほしい。

・ 他施設の取り組みを知ることが出来て、とても参考になった。

その他

新しい知識を得たいから
職場での悩み、問題を解決したいから

テーマに興味を持っていたから

講師に関心があったから
上司又は同僚にすすめられたから
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